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XVI LEGISLATURA 

 

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Sviluppo economico) 

 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 62 DEL 07/12/2022  

 

GROSJACQUES Giulio (Presidente)  (Presente) 

ROSAIRE Roberto (Vicepresidente)  (Presente) 

PADOVANI Andrea (Segretario)  (Presente) 

GANIS Christian    (Presente) 

JORDAN Corrado     (Presente) 

PERRON Simone    (Presente) 

ROLLANDIN Augusto    (Presente) 

 

 
RIUNIONE CONGIUNTA CON LA V COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(presenti: RESTANO, MALACRINÒ, MANFRIN, MARGUERETTAZ, BACCEGA, PADOVANI e 

SAMMARITANI). 

 

 Partecipano i Consiglieri: Raffaella FOUDRAZ, LAVY, Erika GUICHARDAZ, 

Chiara MINELLI, AGGRAVI, LUCIANAZ e MARQUIS. 

 

Assiste alla riunione Sandro SCHINCAGLIA, Funzionario della Struttura Affari 

legislativi, studi e documentazione. Fungono da Segretari Monica DIURNO e Monica 

BAUDIN. 

 

La riunione è aperta alle ore 09:10, ad Aosta, nell'Aula Consiglio della Presidenza del 

Consiglio regionale, per l'esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni dei Presidenti. 

 

2) - ore 9.00: Audizione della Sig.ra Jessica Rocchina GIANNUZZI, prima firmataria della 

petizione popolare: "Il riscaldamento non è un lusso", accompagnata da una 

delegazione di firmatari, in merito alla petizione medesima. 

 

*     *     * 

Il Presidente GROSJACQUES e il Vicepresidente RESTANO, constatata la validità 

della riunione, dichiarano aperta la seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del 

giorno, come da lettera prot. n. 8176 in data 01.12.2022. 

La riunione congiunta è presieduta dal Vicepresidente RESTANO. 

Si procede alla registrazione digitale degli interventi. 
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AUDIZIONE DELLA SIG.RA JESSICA ROCCHINA GIANNUZZI, PRIMA 

FIRMATARIA DELLA PETIZIONE POPOLARE: "IL RISCALDAMENTO NON È 

UN LUSSO", ACCOMPAGNATA DA UNA DELEGAZIONE DI FIRMATARI, IN 

MERITO ALLA PETIZIONE MEDESIMA. 

 

* * * 

La sig.ra Jessica GIANNUZZI e la sig.ra Nelly CHARRERE prendono parte alla riunione alle 

ore 9.10. 

* * * 

 

Il Presidente RESTANO invita le intervenute a illustrare i contenuti della petizione.  

 

La sig.ra GIANNUZZI evidenzia che i costi del riscaldamento in Valle d'Aosta sono 

diventati esorbitanti e che la popolazione oggi si ritrova a dover decidere se pagare le bollette 

o fare la spesa o pagare il riscaldamento domestico. 

Chiede che vi sia un'unità di intenti di tutto il Consiglio regionale per trovare una 

soluzione per contenere i costi del riscaldamento e per prevedere il reintegro del Bon 

chauffage che veniva erogato in passato alle famiglie valdostane. 

Esprime apprezzamento per le misure urgenti in materia di contenimento dei costi 

energetici per famiglie e imprese approvate dal Consiglio regionale nel mese di ottobre 

scorso, ma evidenzia che è stato previsto un arco di tempo insufficiente per inoltrare la 

domanda di aiuto - che era limitato ad un mese - mentre una tempistica più ampia avrebbe 

permesso ad un numero maggiore di valdostani di presentare la richiesta di contributo e 

presenta alcuni rilievi in merito ai criteri indicati per accedere agli aiuti suddetti. 

 

La sig.ra CHARRERE sottolinea che il problema del costo del riscaldamento è 

particolarmente importante in Valle d'Aosta, in quanto, essendo una regione di montagna, le 

case devono essere riscaldate per sei mesi all’anno. 

Evidenzia che, oltre a quello del riscaldamento, nel corso dell'anno sono aumentati in 

misura importante anche altri costi, portando le famiglie a dover fare ricorso ai propri 

risparmi per far fronte alle nuove spese e determinando nei valdostani un clima di incertezza 

rispetto a come si potrà evolvere la situazione nel futuro. 

  

Il Consigliere MANFRIN chiede in che data sia iniziata la raccolta delle firme della 

petizione e quale sia la proposta specifica che i firmatari della petizione hanno sottoscritto, 

perché questa non risulta ben comprensibile dalla documentazione che è stata inoltrata ai 

Commissari.  

 

La sig.ra GIANNUZZI riferisce che la raccolta firme della petizione è iniziata nel 

mese di luglio 2022. 

Fa presente che si richiede l'introduzione, per i prossimi anni, di una misura strutturale 

- e quindi non solo limitata all'anno in corso come previsto dalle recenti misure approvate dal 

Consiglio regionale - di un aiuto alle famiglie valdostane per far fronte ai costi del 
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riscaldamento, sull'esempio di quanto avveniva in passato attraverso l'erogazione del 

contributo del Bon chauffage.  

 

* * * 

I Consiglieri AGGRAVI e LUCIANAZ prendono parte alla riunione alle ore 9.15. 

* * * 

 

La Consigliera MINELLI chiede chiarimenti in merito al testo che è stato firmato dai 

sottoscrittori della petizione e se questo sia lo stesso della lettera depositata alla Presidenza 

del Consiglio dai promotori in data 25 ottobre scorso.   

 

 La sig.ra GIANNUZZI risponde brevemente. 

 

Il Consigliere GANIS fa presente che la parte politica è interessata al problema 

evidenziato nella petizione e che, ad esempio, il suo gruppo politico, già nel 2021, aveva 

presentato un'iniziativa finalizzata all'introduzione dell’IVA agevolata sul pellet. 

 

* * * 

Il Consigliere MARQUIS prende parte alla riunione alle ore 9.25. 

* * * 

 

La Consigliera GUICHARDAZ, con riferimento alle misure approvate dal Consiglio 

regionale nel mese di ottobre scorso per il contenimento dei costi energetici per famiglie e 

imprese, chiede una valutazione in merito al tetto massimo ISEE di 20 mila euro indicato nel 

provvedimento suddetto per l'accesso all'aiuto e se si ritenga opportuno prevedere una fascia 

di reddito diversa su cui intervenire. 

 

La sig.ra GIANNUZZI ritiene necessario prevedere dei criteri che permettano di 

ampliare la platea dei beneficiari dell'aiuto per far fronte ai costi del riscaldamento. 

 

* * * 

Alle ore 9.30 la sig.ra GIANNUZZI e la sig.ra CHARRERE abbandonano l'Aula consiliare. 

* * * 

 

Il Vicepresidente RESTANO fa presente che l'altro presentatore della petizione, il sig. 

Guiot-Pin, contattato telefonicamente dalle segreterie delle Commissioni, ha comunicato di 

non poter partecipare alla riunione odierna per motivi di lavoro. 

Chiede se le Commissioni ritengano opportuno programmare ulteriori audizioni sulla 

petizione in oggetto. 

 

 Le Commissioni decidono di non effettuare ulteriori audizioni sul tema. 

 

Il Consigliere MANFRIN evidenzia che - dalla documentazione trasmessa dalle 

segreterie delle Commissioni, come concordato nella precedente riunione, con riferimento al 
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testo presentato dai promotori con lettera del 25 ottobre 2022 e all'allegato modulo contenente 

le firme dei sottoscrittori della petizione - si evince che nel frontespizio della lettera è stato 

bianchettato il nome di uno dei promotori, che le persone hanno firmato un modulo 

contenente unicamente la frase: “Petizione in forma apolitica promossa da liberi cittadini: ‘Il 

riscaldamento non è un lusso’. Elenco firme” e che, da quanto riferito dalle audite nel corso 

della riunione odierna, la raccolta firme è iniziata nel mese di luglio 2022 e quindi non 

successivamente all'approvazione della misura Bonus social cui si fa riferimento nella lettera 

del 25 ottobre suddetta. 

Esprime quindi delle perplessità in merito all'ammissibilità della petizione e suggerisce 

di svolgere ulteriori valutazioni in merito. 

 

Il Presidente GROSJACQUES rileva che da quanto suddetto si arguirebbe che il testo 

della petizione che è stato depositato sarebbe stato redatto in data successiva all'inizio della 

raccolta delle firme. 

 

Il Consigliere JORDAN condivide l'analisi svolta con riferimento ai contenuti del testo 

della petizione depositato dai promotori il 25 ottobre 2022, che parrebbe diverso da quello su 

cui è iniziata la raccolta delle firme nel mese di luglio scorso e sulla difficoltà quindi di 

determinare il numero delle firme apposto sulla petizione che è stata depositata. 

 

Il Consigliere MARGUERETTAZ ritiene che la posizione espressa dai presentatori 

della petizione sia sufficientemente chiara e che non vi sia quindi la necessità di procedere ad 

ulteriori audizioni sull'argomento e che eventuali decisioni sull'argomento potranno essere 

determinate dal Consiglio regionale.  

 

Il Consigliere PADOVANI dichiara di avere difficoltà a poter esprimere un giudizio 

sulla petizione, tenuto conto che le audite hanno riferito che la raccolta firme è iniziata a 

luglio, mentre il documento depositato dai promotori contiene delle considerazioni espresse 

sulla l.r. 21/2022 approvata dal Consiglio regionale nel mese di ottobre, e che dalla 

documentazione ricevuta, il modulo su cui sono apposte le firme riporta unicamente 

l'indicazione generica “Il riscaldamento non è un lusso” e non le considerazioni succitate. 

 

Il Consigliere MALACRINÒ rileva che sui social media, con riferimento alla raccolta 

firme in oggetto, è reperibile un volantino che nell'impegnativa riporta la generica istanza 

all’Amministrazione regionale di prendere tempestivi e concreti provvedimenti in aiuto alla 

popolazione affinché possa affrontare l’inverno prossimo, senza alcun riferimento alla 

richiesta di ripristino del Bon chauffage.  

 

Il Vicepresidente RESTANO chiede venga prodotta una copia del volantino succitato 

per i Commissari. 

 

Il Consigliere ROLLANDIN esprime forti perplessità in merito all'ammissibilità della 

petizione in oggetto; ritiene tuttavia che il tema sottoposto all'attenzione del Consiglio 

regionale dai sottoscrittori meriti comunque attenzione. 
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Il Consigliere SAMMARITANI propone di rinviare all'Ufficio di Presidenza la 

petizione in oggetto, al fine di un'eventuale ulteriore valutazione della sua ammissibilità, 

tenuto conto di quanto emerso nel corso della riunione odierna durante la quale è stato 

attestato che la raccolta firme è iniziata già dal mese di luglio, come riferito da uno dei 

promotori audito, e che la raccolta è avvenuta su un modulo recante il solo titolo della 

petizione, mentre la lettera in data 25 ottobre, contenente il sunto della petizione, cita 

provvedimenti approvati dal Consiglio nel mese di ottobre, da cui si arguirebbe quindi che il 

testo sarebbe stato redatto in data successiva all'inizio della raccolta delle firme. 

 

Il Consigliere PADOVANI condivide la proposta del Consigliere Sammaritani per due 

motivi: innanzitutto, perché non è possibile per i Commissari fornire una risposta a una 

petizione della quale non si conosce esattamente il testo e, secondariamente, in quanto, 

portando avanti un procedimento di questo tipo, si verrebbe a creare un precedente che 

potrebbe portare alla presentazione di un numero incontrollato di petizioni aventi un testo 

diverso al momento della raccolta firme e al momento della loro presentazione.  

 

Il Presidente GROSJACQUES pone in votazione la proposta del Consigliere 

Sammaritani. 

 

Esito della votazione: 

IV Commissione: 

votanti: 7; 

favorevoli: 7. 

 

V Commissione: 

votanti: 7; 

favorevoli: 7. 

 

Le Commissioni approvano all'unanimità il rinvio della petizione all'ulteriore esame 

da parte dell'Ufficio di Presidenza. 

 

Alle ore 9.55 termina la seduta congiunta. 
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Il Presidente GROSJACQUES chiude la seduta alle ore 9.55. 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

  

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 19.01.2023 
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